

CONTENIDO

- Mensaje de "Pati" Ruiz Corzo
- Grupo Ecológico cambia de imagen
- Universidad de Medio Ambiente recomienda Ruta Turística de Sierra Gorda
- Ecoclubes eligen nuevo Comité Nacional
- Ganadores se reúnen para compartir sus experiencias en Manejo Holístico
- Foto del Mes: Roberto Pedraza Ruiz
- Mujeres Horticultoras: Bosque Sustentable AC impulsa el empoderamiento de la ujer serrana a través de la independencia alimenticia

-Anuncios: Paquete Turístico Río Escanela

-Noticias:

- Huffington Post publica: [Como las mujeres pueden "Inclinarse" para Resolver las Desigualdades Sociales, Económicas y Ambientales](#)
- Martha Isabel "Pati" Ruiz Corzo recibe Mención Honorífica en el Grupo de Bosques de las Naciones Unidas
- Co-fundadoras de GESG llaman a modificar y actualizar los normos para el control de plagas

Mensaje de "Pati" Ruiz Corzo

co-fundadora de GESG



Estimados amigos de la Sierra Gorda,

Con 26 años buscando cómo conciliar la conservación de la biodiversidad y el desarrollo de las numerosas comunidades locales dueñas de la tierra, desde un inicio nuestro andar ha tenido la clara orientación de involucrar a los serranos generando nuevas capacidades físicas y humanas. Nuevos valores para los servicios de sus bosques, dejar atrás el aprovechamiento forestal habitual, maderas sin valor, terrenos muy agrestes, hoy día sabemos que vale más un árbol en pie y sus servicios ecosistémicos compensando a sus dueños por ellos, bosques de conservación que son refugio para la vida silvestre.

Nuestra organización ha sido seleccionada para representar al Instituto Savory como su Hub-México para la diseminación de las valiosas herramientas regenerativas con el manejo holístico, siendo una solución efectiva con gran potencial para sanear procesos productivos y de administración, la captura de carbono en suelos y la producción de alimentos sanos, soluciones agropecuarias de gran valor.

Fortaleciendo sus capacidades como operadores turísticos hemos generado una oferta como Destino de Naturaleza, que integra santuarios naturales, red de eco-albergues comunitarios, rutas del sabor, de productos regionales, de ciclismo, cabalgatas, caminatas, para todo público al alcance de sus capacidades, armando su propia aventura.

Capacitación para la mitigación del cambio climático y la pobreza, Centro Tierra ofreciendo cursos y talleres presenciales y virtuales, aprendizajes significativos dentro de un laboratorio vivo de mejores prácticas productivas, de manejo regenerativo, fortalecimiento del emprendimiento local, una experiencia viva de transferencia de conocimiento para múltiples actores.

Bordados, conservas, herbolaria, orégano, quesos artesanales, hortalizas orgánicas, artesanías son parte de la oferta y todo ello en su conjunto es la rica y variada "Canasta de productos y servicios Sierra Gorda", hemos sembrado por años nuevas posibilidades, habilidades productivas y valor para los servicios de sus ecosistemas. Construyendo poco a poco una "Economía de la Conservación" que hoy día nos permitirá escalar su impacto y beneficiar a un mayor número de familias serranas.

Es por esto que hoy tengo el gusto de presentarles la nueva imagen de las diferentes organizaciones que conforman la Alianza por la Conservación de la Reserva de la Biosfera Sierra Gorda, de donde se desprenderá un nuevo momento en la comercialización de nuestra canasta, promocionando nuestra oferta por medios sociales, con una intensa campaña de promoción y mercadotecnia enfocada que nos permita llegar a los nichos de mercado en donde se alberga el público que se interesa en una oferta como la nuestra. Seguramente un puente que vinculará a las comunidades y sus servicios con la modernidad, conseguiremos escalar este reto volviendo realidad su integración a la productividad.

Un saludo afectuoso,
Martha "Pati" Ruiz Corzo

Grupo Ecológico cambia de imagen



Grupo Ecológico Sierra Gorda I.A.P., presenta su nuevo logotipo e imagen institucional. Como parte de esta nueva imagen GESG renueva su página web, ofreciendo un formato más ágil, ordenado y vistoso de nuestra actividad. Con esta nueva imagen GESG reafirma su apropiación del territorio, civismo activo por la Tierra, emprendimiento y amor en acción.
¡Conoce nuestra nueva imagen!
www.sierragorda.net

Universidad del Medio Ambiente recomienda Ruta Turística en Sierra Gorda



Diecisiete miembros de la Universidad del Medio Ambiente, basada en Valle de Bravo, visitaron las Cabañas de Centro Tierra en un recorrido para conocer los proyectos eco-turísticos desarrollados por Grupo Ecológico Sierra Gorda. En un recorrido que incluyó visitas a un rancho con manejo holístico, cascadas, el jardín surrealista de Edward James en Xilitla, el Sótano de las Golondrinas y zonas arqueológicas, los integrantes de la UMA pudieron acercarse a los proyectos turísticos de conciencia ecológica que forman parte de la labor de GESG. Aquí el review de la Universidad:

<http://www.umamexico.com/un-viaje-a-la-reserva-de-la-sierra-gorda-de-queretaro/>



Ecoclubes eligen nuevo Comité Nacional en Centro Tierra, Sierra Gorda

3 y 4 de mayo 2013. En base a los estatutos que rigen la Red Internacional de Ecoclubes, en su Región Norte, Centro, México y el Caribe, se realizó la elección democrática de la nueva directiva nacional de Ecoclubes en las instalaciones de Centro Tierra del Grupo Ecológico Sierra Gorda. El evento contó con la asistencia de los Presidentes y Vicepresidentes de cada Ecoclub, en total 50 jóvenes miembros de los 33 Ecoclubes existentes a lo largo de la República. Leer más:

<http://www.boletindeprensa.com/blogs/oscuertaro/ecoclubeseligennuevocomitnacionalencentrotierrasierragorda>

TALLERES



Taller Manejo Regenerativo de Suelos

1 a 6 de julio

Temas:
- Introducción a la microbiología, importancia de los microorganismos, tipos de microorganismos beneficiosos.
- Recolección de microorganismos precursores (descomponedores) y elaboración de silo de microorganismos.
- Capturar hongos para beneficiar el suelo y protectores de raíz y control de plagas y enfermedades. También esto sirve para diagnosticar si hay presencia de hongos patógenos.
- Introducción al Manejo Holístico y monitoreo de carbono en suelos

Este 14, 15 y 16 de junio



Visitanos en Plaza de Armas para el Expo Sierra

Anuncios

[Compra Productos Artesanales](#)



Xilitla

2 días, 1 noche desde \$1,600 por persona. Ve el itinerario desde aquí: <http://www.slideshare.net/sierragordamexico/inde-semana-en-la-sierra-ro-escanela-xilitla>

Contacto
ecotours@sierragorda.net
Tels.: 01 44 1 296 0229 y 0242.

[Más info aquí](#)

Noticias

Huffington Post publica: [Como las mujeres pueden "Inclinarse" para Resolver las Desigualdades Sociales, Económicas y Ambientales](#). 16. mayo 2013.

Ganaderos se reúnen para compartir sus experiencias con el Manejo Holístico



**Bosque
Sustentable** A.C.
Sierra Gorda

10 de junio. Este sábado se llevó a cabo una reunión de productores pecuarios de 4 municipios de la Sierra Gorda queretana con el objetivo de dar seguimiento a las actividades de Manejo Holístico que se están desarrollando en sus ranchos. Los mismos recibieron capacitación en el plan financiero y de mejora de infraestructura. Ganaderos como Don Severiano Orduña, vecino de la comunidad de La Polvareda, Landa de Matamoros, y Don Inocente Zúñiga, vecino de la Sierrita Pinal de Amoles, Qro., se han convertido en promotores sin paga, "convencidos del amor a la tierra", empleando las prácticas de Manejo Holístico impartidos por Bosque Sustentable A.C., y sus resultados, donde a pesar del poco tiempo desarrollando nuevas actividades de manejo ya ves resultados en su productividad y estado del ganado. Por su parte el Prof. José Flores con su gran apertura ha dicho que "ahora que he visto que se está acabando el agua, que el suelo no produce y hay cada vez mas enfermedades, me doy cuenta que estaba en un error, y estoy listo para trabajar." Estas reuniones reflejan el convencimiento de los campesinos y el arraigo que empiezan a tener las prácticas de Manejo Holístico en la zona, que ya integra 10 ranchos piloto en la región.

Mujeres Horticultoras: Bosque Sustentable A.C. impulsa el empoderamiento de la mujer serrana a través de la independencia alimenticia.



Tonatico, Querétaro. Cuarenta y cinco amas de casa de los municipios de Pinal de Amoles, Jalpan de Serra, Landa de Matamoros y Arroyo Seco participan en un proceso de capacitación para el desarrollo de huertos de traspato.

Amas de casa serranas acuden a las instalaciones de Bosque Sustentable A.C., en Rancho Tonomico para aprender a cultivar las verduras que consumen sus familias en vez de comprarlas, mejorando su alimentación y conocer los beneficios que acompañan el consumo de vegetales orgánicos, dejando atrás los nefastos agroquímicos. Las asesorías incluyen pláticas informativas en las que se desglosa

el ahorro económico que significa el consumo de productos de hortalizas de traspato. Las sesiones informativas, que se han realizado a lo largo de los últimos dos meses, culminan con capacitaciones para la elaboración, monitoreo y seguimiento de huertos biointensivos y hacer sus propios insumos como son biofertilizantes, abonos y el control de plagas de manera natural. Estas sesiones les dan la oportunidad de compartir sus éxitos y fracasos, retroalimentar con sus experiencias la búsqueda de su propio mercado local o regional para la venta de excedentes.

Foto del mes - Roberto Pedraza Ruiz



Los pericos de frente blanca (*Pionus senilis*) son una más de las especies amenazadas por las actividades humanas, como su captura para venta, destrucción de su hábitat y recientemente en la Sierra Gorda las actividades de "saneamiento forestal", que resultan ser de alto impacto para la biodiversidad y una más de las muchas especies víctimas. El ejemplar de la imagen halló refugio en una las reservas naturales privadas que custodiamos con apoyo del World Land Trust U.K. y que se encuentran libres de motosierras, donde un viejo encino con cavidades le brindó refugio y hogar, la foto fue tomada el 17 de mayo. Esperamos puedan sacar adelante una nueva generación de pericos.

Durante 25 años este movimiento, surgido desde la base de la sociedad, ha tenido presencia constante en las comunidades, logrando en 1997, el decreto presidencial que creó la Reserva de la Biosfera Sierra Gorda, un área federal protegida.



¿Ya nos has visitado? Te invitamos a escribir tu review en la página de Adventure Travel. ¡Comparte tu experiencia!

adventure.travel

http://www.adventure.travel/tour_operators/grupo-ecologico-sierra-gorda-lap/

Martha Isabel "Pati" Ruiz Corzo recibe Mención Honorífica del Forum de Bosques de las Naciones Unidas

"Pati" Ruiz Corzo llama a modificar urgentemente las normas para el control de plagas